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业界大佬分享经验碰撞火花
移动互联网的价值蓝海在于即时刚需、智能体验、社交满足

昨日，在中国（郑州）
移动互联网创新峰
会上，来自业界的各
位“大腕儿”，毫不吝
啬 地 与 现 场 的
3000 多名嘉宾一
起分享经验，碰撞火
花。尤其是百度、腾
讯、58同城、亿邦动
力等行业佼佼者的
发言，让现场频频爆
出掌声和欢笑声。
不少嘉宾认为，这场
移动互联网峰会，听
到的都是“干货”，非
常实用且有价值。
郑州晚报记者
徐智慧 赵柳影/文
马健/图

“接下来7天，58同城的浏览量
会提升30%，因为双十一买的不少
东西，网友会在58同城转手卖掉。”
一上台，58同城高级副总裁张川的
一句话，惹得台下听众哈哈大笑。

时下，移动互联网俨然已经成
为最热的一个词语，不管是互联网
行业还是传统行业，都希望搭上这
艘船，快速前行。“如果互联网公司
不拥抱移动互联网，几乎面对的就
是死亡。”张川说，目前58同城的移

动流量占比已经超过PC端，达到了
60%，而去年这个占比才达到30%，
预计今年年底占比会达到70%。

对于未来，张川认为，本地服务
业要想发展，必须接受移动互联
网，因为公司会慢慢消失，平台会
逐渐崛起。“服务和商品是不一样
的，商品可以同质化，但服务是个
性化的。而移动互联网的到来，会
让享受服务的人与提供服务的人，
通过手机的连接，保持 24 小时不

间断的联系。”
“未来 10 年，N 多的代驾公司

会被代驾平台代替，N 多的搬家公
司会被搬家平台替代……因为平台
是直面的，不需要中介，减少了中介
费，同时需要的初期资金较少，这就
意味着平台提供的服务比公司要
低，消费者的接受程度就会高。”张
川说，但在平台建设初期，一定会竞
争激烈，只有多补贴消费者，越做越
大之后，才能立足。

移动端崛起，PC 端衰退，也许
从广告业务量上反映得最为直观。

“由于移动化的冲击，今年 PC
广告端已经停止增长，甚至开始下
滑。”腾讯康盛总裁陈亮的观点，直
指PC端的痛处。

“除了广告额下滑，最让大家
担心的是 PC 端用户群老化，与新
生代用户绝缘。广告额下降，可以
想办法增加，可是用户群老化，是
一个很严重的问题。”陈亮说，如今

的90后，甚至95后，几乎天天拿着
手机买东西、玩东西，除了必须开
电脑，能在手机上完成的事情，绝
不会想到用电脑。

此外，目前全国各地都兴起了
不少地方社区，陈亮认为，这些地方
社区要发展，更好拥抱移动互联网。

“目前APP、WAP、微信三者中还是
微信的模式和用户量更占优势，但
是唯一不足的是用户间互动受限，
而微社区就很好地解决了微信的

不足。”陈亮说，微社区通过微信公
众账号，引入 web2.0 的概念，通过
公众账号可以进入到微社区，用户
通过微信登录，直接进行发言。如
此一来，通过微社区，可把论坛和
公众号连接起来，通过公众号，通
过微社区，让大家过渡到移动互联
网的时代。不过对于微社区，陈亮
建议广大的站长一定要提供垂直
领域的内容，并且要向社区里用户
提供个性化内容与服务。

移动互联网究竟有多热？谁
也说不清，但现状是，大家一窝蜂
地在追赶这个潮流，其中，不乏有
些公司企业是思路清晰的，有些则
头脑发热。正如亿邦动力总裁郑
敏的观点，移动互联网确实热，但
发展之前也要思考两个问题，一个
是它的价值蓝海在哪？一个是如
何把握入场节奏。

郑敏说，早些年，PC 端也曾风
光过，被追赶过，那是因为大家看

到了它的价值存在，即去低效的中
间商和降低渠道门槛。那么，如今
想要利用移动互联网，它的价值蓝
海在哪？

“即时刚需、智能体验、社交满
足。”这是郑敏给出的答案，在他看
来，如今的智能手机可以代替人们
所有的感官，并且人类消费的欲
望，都是被社交激发出来的，加上
智能手机的无时无刻，移动互联网
便在即时、智能、社交上满足了消

费者的需要。
那么，如何把握入场节奏呢？

“PC 端的发展，是从网民阶段到阅
读及娱乐阶段，再到最后的电商阶
段，而目前移动互联网处于从阅读
及娱乐阶段向电商阶段转换的过
程。”对此，郑敏建议本地的一些传
统企业，不要节奏过快去花大量资
金，投资移动互联网，可以借助风
险投资，或者正在创业的一些移动
互联网公司合作。

快的与滴滴的“烧钱大战”虽
然早已经落幕，但对于消费者来
说，依旧印象深刻。确实，打车软
件的这一举动改变了不少市民的
打车习惯。同时，打车软件也成为
过去一年移动互联网细分行业中
发展最快的业务。

昨日，在移动互联网创新峰会
上，快的打车 COO 赵冬介绍，之所
以打车软件不惜烧钱做宣传，主要

还是因为有市场、有潜力。“全国每
年出租车的交易额在 3000 亿元以
上 ，而 平 均 出 租 车 的 空 载 率 为
25%，如果通过我们的软件，可以
使得空驶率降低 5%，打车市场的
增长规模就达到 200 亿元，就算我
们从中只抽取20%的佣金，也有40
元。”用一组很生动的案例，赵冬向
大家展示了打车的市场潜力。

可是，热归热，吵归吵，实实在

在的利润才是大家希望的，对于快
的目前的利润，赵冬开玩笑说，不
给大家用钱就好，不指望赚钱。“现
在的竞争态势下，打车软件比较难
实现利润。”赵冬说，但未来，打车
软件将不会只做打车行业，而是要
基于移动互联网成为综合智能交
通平台，在租车、出租车、代驾、物
流甚至旅游、无人驾驶汽车方面都
开展业务。

如今，线下的零售店成为为
“房东”打工的角色。全国各地也
都出现了关店潮。在郑州的大街
小巷，很多店铺都打出“转让”的字
样，经营不善是一方面，房租压力
越来越大已是不争的事实。

口袋通创始人白鸦认为，中国
这几十年来整个市场零售业是非
常不正常的。几乎所有线下的零
售商都只是在给房东打工，以为

好地段就有好生意，忽视了商品
和服务的质量。而线上的压力比
线下更残酷，更是给“房东”打工，
自己是零利润。线上的代理商大
多集中于淘宝、京东，入口太单一，
导致终端掌握规则，广告费大增，
挣钱的是平台商。

白鸦认为，未来零售业发生最
大的变化是需要跟顾客保持更长
期的连接关系。几乎每一个零售

商和每一个品牌商，左腿是好商
品、好服务，右腿是顾客。未来的
商家，一部分精力需要去经营人，
另外一部分精力去经营货、经营自
己的服务。“我认为未来销售过程
中或者销售之后，都必须跟消费者
保持连接，建立互联网联线，让他
成为你的微博、微信上的粉丝、朋
友。无论是线上还是线下，这是每
一个零售商都要做的。”白鸦说。

“未来，公司即将消失，平台逐渐崛起” 58同城高级副总裁 张川

腾讯康盛总裁 陈亮

“不给大家用钱就好，不指望赚钱” 快的打车COO 赵冬

口袋通创始人 白鸦未来，零售业将进入“经营人”的时代


